

EL PACIFICO

Semidiario de intereses generales

Director y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

AÑO XVIII

PUNTARENAS, COSTA RICA, JUEVES 17 DE SETIEMBRE DE 1914

Nº 2.420

ECOS, NOTAS Y NOTICIAS

Unificación de Bancos

"El Noticiero" último trae la exposición y base para llegar a un acuerdo con las instituciones bancarias del país y armarse estas y el Gobierno ante el peligro de la crisis que amenaza devorarnos.

Aplaudimos la actitud del Presidente González que no es la de cruzarse de brazos como ayer no más le acusaban algunos adversarios.

Tenemos completa confianza en la prudencia y tino con que el presente Gobierno llevará las riendas del Estado. Ya verá el pueblo de Costa Rica los frutos del republicanismo.

Nuestros hombres de la Argentina

De la pujante República Argentina recibimos el libro que lleva aquel mote escrito por Dedeu. Deseamos leer esta obra para luego exponer nuestra impresión.

América Latina ante el peligro

Así intitula su libro el amigo Salvador R. Merlos quien con amable dedicación ha tenido la bondad de enviarnos un ejemplar. Leeremos con gusto ese libro, producto de su cerebro bien constituido y de una voluntad enérgica y viril templada en las luchas del ideal.

El Noticiero

Correspondemos al saludo del nuevo Director y Redactor de "El Noticiero" don Juan R. Acuña, quien en otras ocasiones ha sido un excelente colaborador del periodismo patrio. Si mal no recordamos, era Acuña Director y Redactor de "El Día" cuando el amigo Rogelio Fernández, muy jovencito, escribió "Los Quijotes de mi Tierra", artículos que fueron muy leídos y que tronaban contra el gobernante Yglesias, de aquella época.

Revista de la policía Nacional

Hemos recibido esta interesante Revista que se publica en Colombia, como órgano oficial de la Policía Nacional. Nos agrada ver el interés que aquella República muestra por tener una policía bien organizada. En esta materia creemos que hay mucho que hacer en nuestro país.

Leeruras Geográficas

A nuestra mesa de redacción ha llegado el primer librito de la serie que va a publicar el conocido educacionista don Miguel Obregón L.

Celebramos la buena idea del señor Obregón a quien tanto le debe la juventud de Costa Rica, especialmente por aquello de que "Conociendo bien la patria se la ama mucho más. Michelet.



DON SALVADOR R. MERLOS

autor del libro "América Latina ante el peligro"

NUEVOS HORIZONTES

¿El Guanacaste es región minera?

Denuncio de minas de hierro manganeso y grafito

Roberto Adeodato Crespi Guillón, Gilbert Vivian Crespi Castro, Winthrop Ernest Broad Murray, John Moses Guillén Mateus, Juan Rafael Mata Brenes, Alfredo Mata Bonilla, Enrique Wollenweber Neil, Santiago Fernández Fernández, Rafael Alvarado González y David Andrew Johnston Stevenson, casado y minero el primero, soltero y hacendado el segundo, soltero y comerciante el tercero y cuarto, casado y comerciante el quinto, soltero y comerciante el sexto, soltero y tenedor de libros el séptimo, casado y comerciante el octavo, casados y tenedores de libros el noveno y décimo, todos mayores de edad y de este domicilio, se han presentado ante esta autoridad, denunciando dos vetas de hierro manganeso, situadas en la Costa del Pacífico del cantón de Carrillo de la Provincia de Guanacaste, la primera veta está situada en el punto llamado Puerto de Jesús y dista como cuatro leguas al Sur Oeste de la villa de Tempate y tiene los siguientes linderos: Norte, Sur y Este, terrenos baldíos; y Oeste, la milla marítima y el Océano Pacífico. La segunda veta está a una legua al Noreste de la primera y sus linderos son: por el Norte y Oeste, el Océano Pacífico; al Sur y Este, terrenos baldíos. El que tuviere algún derecho que alegar contra este denunciado, deberá presentarse reclamándolo dentro de 90 días a partir de la primera publicación del presente edicto.—Juzgado 1º de lo Contencioso Administrativo—San José, setiembre 5 de 1914.—Tomás Fernández Bolandi—Alejandro Jiménez Carrillo.

Roberto Adeodato Crespi Guillón, Gilbert Vivian Crespi Castro, Winthrop Ernest Broad Murray, John Moses Guillén Mateus, Juan Rafael Mata Brenes, Al-

fredo Mata Bonilla, Enrique Wollenweber Neil, Santiago Fernández Fernández, Rafael Alvarado González y David Andrew Johnston Stevenson, casado y minero el primero, soltero y hacendado el segundo, soltero y comerciante el tercero y cuarto, casado y comerciante el quinto, soltero y comerciante el sexto, soltero y tenedor de libros el séptimo, casado y comerciante el octavo, casados y tenedores de libros el noveno y décimo, todos mayores de edad y de este domicilio, se han presentado ante esta autoridad, denunciando una mina de grafito, situada como a dos leguas al Sur de la villa de Santa Cruz, del cantón del mismo nombre de la provincia de Guanacaste, y comprendida dentro de los siguientes linderos: Norte, cerro pequeño y baldíos; Sur y Este, cerro Picuita y baldíos; Sur, cerro Verce y baldíos. El que tuviere algún derecho que alegar contra este denunciado, deberá presentarse reclamándolo dentro de noventa días a partir de la primera publicación del presente edicto.—Juzgado 1º de lo Contencioso Administrativo, San José, setiembre 5 de 1914.—Tomás Fernández Bolandi.—Alejandro Jiménez Carrillo.

Roberto Adeodato Crespi, Gilbert Vivian Crespi Castro, Winthrop Ernest Broad Murray, John Moses Guillén Mateus, Juan Rafael Mata Brenes, Alfredo Mata Bonilla, Enrique Wollenweber Neil, Santiago Fernández Fernández, Rafael Alvarado González y David Andrew Johnston Stevenson, casado y minero el primero, soltero y hacendado el segundo, solteros y comerciantes, el tercero y cuarto, casado y comerciante el quinto, soltero y comerciante el sexto, soltero y tenedor de libros el séptimo, casado y comerciante el octavo, casados y tenedores de libros el

La fiesta del 15

Persona que estuvo presente en la fiesta escolar celebrada por las escuelas de esta ciudad el 15 de setiembre, nos dice: la fiesta se llevó a cabo conforme lo indicó de antemano el programa. Fue una fiesta sencilla, pero muy bonita. Los cantos bien preparados; los discursos y recitaciones en general buenos; las evoluciones calistónicas agradaron mucho al público; y como nota sobresaliente citamos la presencia en dicha fiesta los alumnos de la Escuela de Adultos. Estos formaban una regular columna de jóvenes cruzados con la bandera tricolor.

Felicitemos a los organizadores de esa fiesta simpática y patriótica.

Matrimonio josefino

Nuestro muy apreciable amigo, don Virgilio Jiménez, el sábado retropróximo tuvo la dicha de unirse, bajo los auspicios del incomparable Cupido, en matrimonio con la simpática señorita Filomena Campos, en la iglesia de la Dolorosa, a las 8 de la noche, y apadrinados por los señores don Moisés Aguilar y María Bermúdez, don Telésforo Vega y doña Lilia Jiménez de Marín.

Harto agradecemos la participación de enlace tan simpático, a la vez que pedimos para la feliz pareja, el frescor eterno de sus colloquios y sus caricias.

Corresponsal

noveno y décimo, todos mayores de edad y de este domicilio, se han presentado ante esta autoridad, denunciando dos vetas de hierro situadas en la costa del Pacífico, cantón de Carrillo de la provincia de Guanacaste. La primera veta está situada en el punto llamado Panamá y tiene los siguientes linderos: Norte y Sur, terrenos baldíos; Este, el Océano del Pacífico; y Oeste, cerro Duende y baldíos. La segunda veta es llamada Guacamaya y dista como tres leguas al Norte de la villa de Tempate, cantón de Carrillo de la provincia de Guanacaste, y tiene los siguientes linderos: Norte y Sur, la milla marítima y el cerro de Guacamayo; Este, el cerro Chaternal y terrenos baldíos; y al Oeste, el Océano Pacífico y la bahía de Matapalo.—El que tuviere algún derecho que alegar contra este denunciado, deberá presentarse reclamándolo dentro de 90 días a partir de la primera publicación del presente edicto.—Juzgado 1º de lo Contencioso Administrativo, San José, 5 de setiembre de 1914.—Tomás Fernández Bolandi.—Alejandro Jiménez Carrillo.

BREVA
INDIANA
MELSTON
EN LATAS DE CUARENTA Y NUEVE TABLETAS
Rica, aromática, pura, deliciosa
DULCE Y SECA
Gana más el comprador por latas
Gana el consumidor porque
contiene más tabaco que
cualquiera otra y es mejor
PIDANSE A LUIS CASALVOLONE
Agente exclusivo para Puntarenas y
Guanacaste.

CIGARROS ARDON

Nuestro triunfo

Con justa razón hay regocijo general con motivo de la decisión de Mr. Edward White, Chief Justice of U. S. S. puesto que, según el decir de la prensa y de nuestro Gobierno conforme cables que se recibieron, nos es completamente favorable. Lo contrario habría sido un fracaso agigantado con las fuertes sumas de dinero que el tal pleito nos cuesta.

La labor, pues, de los ex-gobernantes Viquez y Jiménez, por medio de los representantes Anderson y Pérez Zeledón no fué infructuosa como ya muchos pensaban.

Vaya nuestra humilde voz de felicitación a los expresados señores, el Ingº Matamoros y al actual Gobierno que le tocó en dicha la conclusión favorable de ese negociado.

Suscripcion

para repatriar a Cesárea Gutiérrez, su hijo, un hermano y hermana Teodula Gutiérrez, quienes actualmente residen en Diriamba, Nicaragua, en mala situación pecuniaria:

Sociedad de Instrucción y Recreo de Puntarenas.....	€ 10-00
Antonio Alvarez H.....	5-00
Clímaco Pérez.....	2-00
X X.....	1-00
Fernando Aguilar.....	1-00
Lalita Grillo.....	5 00

FRESCOS y esquisitos cigarrillos Mogul y Tabacos, ha recibido la EUREKA

Los intrigantes

Primer cuadro

Hay ciertos mortales para quienes el empleo es todo en la vida, es el ideal soñado, es la finalidad de sus elevadas aspiraciones, y de consiguiente para conservarlo sacrifican dignidad, decoro, vergüenza y todo lo que constituye la personalidad moral del individuo. Son fieles observadores de la sanchopancesca fórmula: la crítica pasa y la comodidad queda en casa. Y así cuando ellos pretenden horrorizar a algunas personas y lanzarlas sobre otras, les dicen: Fulanito pretende su Gobernación, Mengano trabaja en Comandancia, Perencejo quiere quitarle la diputación, etc., etc., a semejanza del que le dice a un nene: te coge el cadejo!, te agarra la mano peludal, te araña el pisuicasi, etc. Oh! qué inocentes! Los muy simples ignoran que esos son recursos muy conocidos y desprestigiados y por ende sólo los rezagados los emplean ya. En cuanto ellos, creyendo poner una pica en Flandes, deslizan al oído de las personas que así, los muy cándidos, quieren interesar en sus pobres intrigas, salta a la mente la frasecita histórica, y entre nosotros, política también, de: "este hombre tiene una hacha que afilar", y otros dirán: "te veo vesugo que tienes el ojo claro". Ignoran los muy simples que no todos cifran el ideal de su vida en el "hueso" y que la artimaña socorrida no engendra la indignación, el horror, el pánico y la desesperación que en ellos produciría. Ignoran los pobrecitos que hay otras cosas y otras prendas morales y personales preciosísimas que no deben jamás sacrificarse en aras de una prebenda o para conservarse en un empleo. Los hombres que piensan y proceden de tal manera, tienen que ser como el girasol y pasan su vida en constantes marchas y contramarchas, siguiendo presurosos los constantes y variables giros del dios Éxito al cual cantan siempre con acento ferviente la única canción que conocen en cuyo fondo va la súplica interesada. En política se caracterizan muy bien: con la mayor faci-

Un cuento

Pues señor, una vez riñeron San Miguel y el diablo, porque el diablo decía que todas las mujeres eran "charlatanas" y "chismosas", y decía San Miguel que alguna habría que no lo fuese. Con que San Miguel se fué por el mundo buscando una mujer que no fuese "charlatana", que no fuera "chismosa" y que no fuera "enredadora".

Pues San Miguel ya estaba cansado de tanto andar por el mundo sin encontrar la mujer que buscaba, y se echó al pie de unos setos de madre selvas, y al otro lado había unas mujeres, que mirando a San Miguel por entre los setos se pusieron a decir que era un "borracho" porque tenía la cara muy encarnada, que era un "ladrón" y que lo que llevaba puesto era robado, porque era el vestido de San Miguel que, sin duda, lo había robado en la iglesia.

Pero entre las mujeres había una viejecita que no dijo nada malo de él, sino que le miraba y sonreía con mucha dulzura.

Pues aquella noche, cuando la pobrecita vieja estaba durmiendo en su cama, va San Miguel y la coge, y envolviéndole el cuerpo en la sábana y tapándole los mechones de la cabeza con sus alas de arcángel bien encorbadas, va a las puertas del infierno y se pone a llamar al demonio, gritando: "Demonio de todos los demonios, sál de aquí, que te traigo la única mujer que no murmura". Sale el diablo muy sofocado de calor, se echa a reír, y va y dice: toma, como que es sorda y muda de nacimiento!

ANGEL GUIMERA

dad entonan a cada pazo el "mea culpa" y abrazar, basan y le dicen lucero esplendoroso al que ayer calificaban a los cuatro vientos de ladrón, hipopótamo y ratero; y es que el ladrón, el hipopótamo, el ratero de ayer, se ha convertido hoy en Niño Dios de la Aurora, porque tiene piltrafas para distribuir. . . . Empero, pobre de él si se le acaban las piltrafas! Los girasoles entonces, volverán a ser sus más feroces detractores.

PACO AZUL

En Alajuela se goza!

¿Quién te hizo eso?

He visto con extrañeza un nuevo escritor pujante con visos de Comandante y conjunto de belleza.

Es un eseándalo cierto el que se meta a escribir quien no puede concebir si está vivo o está muerto.

Un escritor Comandante es una cosa tan rara como tener en la cara una perla o un brillante.

Ignoraba que don Tranco supiera tanto de inglés y que fuera menos franco con el término al revés.

Eso de CANARD me espanta de tal modo y de tal suerte que estoy creyendo en la muerte del diablo y de la gigantea.

Y dice que no hay ladrones con aplomo, el Comandante y él es un ladrón pujante. . . . "robador de corazones".

Narcotiza su presencia cuando se monta a caballo. Parece un apuesto gallo "sin ulogiar merecencia".

Nos habla de un tal Cupido que sólo Tranco conoce y que él mismo desconoce siendo un adonis cumplido.

Eso del ojo saltar es una afrenta infinita que hiera en la puerta Anita el decoro militar.

Que bien sepa el Comandante que hay aquí moralidad y que existe castidad es asunto terminante.

Pero. . . ¿quién te hizo el artículo? . . . yo juro que fué Machado. . . . Tal vez. . . . don Tranco enconado, con Dios y con el ridículo.

GUNIEL

Alajuela, setiembre de 1914.

Terribles Dolores

La Srita. Amparo Garcia, de la Habana, Cuba, escribe lo que sigue: "Ya hacía nueve meses que venía padeciendo yo de unos terribles dolores de espalda y desarreglo de estómago. Nada calmaba mis padecimientos; yo creía no tendría remedio para mi enfermedad. Pero mi prima me recomendó el Cardui, del cual tomé tres botellas, y luego me sentí enteramente bien."

TOME V. EL VINO DE

Cardui

El tónico de la mujer

En los achaques de las mujeres, la mejor medicina que se puede tomar es el Vino de Cardui. Alivia el dolor, regulariza el período, fortifica el organismo, y deja a la paciente fuerte y sana. Es una medicina suave, tónica y curativa, que todas las mujeres necesitan.

¡Pruébesé!

EN ALAJUELA

Se consiguen útiles para escuelas y oficinas, de inmejorable calidad y las últimas novedades en artículos de Papelería, Joyería y Cigarrería, novelas, libros de enseñanza, de recreo y religión, en la famosa LIBRERÍA ALAJUELENSE de CALVO F. y COM. que los importa y vende a más bajo precio que en la capital. Órdenes por correo se atienden inmediatamente.—Apartado n° 28.

FRESCOS y esquisitos cigarrillos Mogu y Tabacos, ha recibido la EUREKA

UNITED FRUIT COMPANY

Los lujosos y renombrados vapores PASTORES, TENADORE y CA LAMARCS, Uegan todos los domingos en la mañana y salen para New York, vía Coón, los martes a las 4 p m. Servicio de restaurant "A la Carte." Servicio de pasajeros y carga para New York. También llevarán carga para Europa, vía New York

Elders æ Fyffes limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra.

SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez", "Barranca" y "Chirripo", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, con esca a en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se es concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde reside.

Para mas informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

REALIZACION

Solamente por quince días!

TIENDA DE NOVEDADES

VICTOR CESPEDES Y Co.

Especialidad en corsets, bordados, encajes, panas, terciopelos, perfumería, joyería y calzado fino para niños.

El día 30 de abril fué señalado para devolver el importe íntegro de sus compras al contado.

No olvidar que por cada 25 tiquetes de compras al contado damos 50 céntimos en lotería para el próximo sorteo

Mayo 23 PRECIOS FIJOS

LA EUREKA

Cantina, refresquería y tostelería, la mejor atendida del puerto

Grande y magnífica existencia de vinos selectos, especialmente el de la famosa casa española A. R. Valespino y Hno.

LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de hielo que se fabrica en el puerto. Buscad sus famosos "Coctails Eureka!" Julio 23

EL PORVENIR

RAUL JIMENEZ & Co

:.O:—:O:—:O:

Tienda de novedades — Frente al Mercado

Especialidad en adornos de toda clase.

Acaba de legar un bonito surtido de zarzas de todas clases y precios. Cintas y terciopelos — todos colores — gasa — camires negros de superior calidad — driles — cé ros para camis — último estilo — medias para niño — todos los números — medias para hombre desde 25 céntimos el par — corbatas para caballero muy buen surtido — géneros para hábito — botones de fantasía — chole y chalinás de muy buenas calidades — Toao nuevo, bueno y barato — Buenas rebajas en compras al contado.

Ferretería

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desec con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

Aviso A los aserradores y constructores

Tengo un lote de maderas que por no ser de calidad de exportación, vendo para ser aserradas, a precios muy convenientes para el comprador; son de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas. También puedo ofrecer maderas aserradas en a forma que se me soliciten y en cualquiera cantidad, sean de cedro o de caoba. El lote arriba indicado es madera de cedro amargo. Los precios serán arreglados a so icitud, de acuerdo con la cantidad y clase de maderas solicitadas.—Para más pormenores, en mi oficina en esta ciudad.

Puntarenas, junio 27 de 1914.

S. Saravia

ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale.-- Puntarenas.

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tablonés, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Tayer mecánico.—Descascaradora de arroz.—Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

Itinerario

QUE SE SIGUIRAN LAS GASOLINAS, CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE SETIEMBRE DE 1914

Puntarenas - Ballena - Bolsón Con escala en Humo			Puntarenas - Chomes		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena-Bolsón	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Martes	1 5 a. m.	1 p. m.	Martes	1 9 a. m.	12 m.
Viernes	4 9 a. m.	4 p. m.	Jueves	3 10 a. m.	1 p. m.
Lunes	7 11 p. m.	6 m. del 8	Domingo	6 2 p. m.	4 p. m.
Viernes	11 1 a. m.	8 a. m.	Martes	8 7 a. m.	8 a. m.
Martes	15 4 a. m.	12 m.	Jueves	10 8 a. m.	9 a. m.
Viernes	18 8 a. m.	3 p. m.	Domingo	13 8 a. m.	11 a. m.
Lunes	21 11 p. m.	6 m. del 22	Martes	15 8 a. m.	11 a. m.
Viernes	25 1 a. m.	8 a. m.	Jueves	17 10 a. m.	12 m.
Martes	29 5 a. m.	12 m.	Domingo	20 10 a. m.	1 p. m.
* Escala en Manzanillo ida y vuelta			Martes	22 7 a. m.	8 a. m.
Puntarenas - Bebedero			Jueves	24 7 a. m.	8 a. m.
Puntarenas - Puerto Jesús Con escala en Manzanillo			Domingo	27 8 a. m.	10 a. m.
Puntarenas - Manzanillo			Martes	29 8 a. m.	11 a. m.
Puntarenas - San Pablo (Puerto Thiel) Con escala en Manzanillo			OBSERVACIONES		
Manzanillo - Ballena			1—El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.		

2—Los tiquetes deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin tiquete pagará una multa del 50 p^o. No se devolverá el importe de los tiquetes cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.

3—Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.

4—Los garrafones vacíos o llenos de licor, así como las latas de canfin, serán trasportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.

5—Para evitar reclamos, se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.

6—Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolineras. Cada pasajero tiene derecho al transporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de \$ 0-50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.

7—Los días 1^o y 15 de cada mes la gasolina que hace el correo de Ballena hará escala en Manzanillo de ida y regreso.

8—Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.

9—Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Transportes" y la telegráfica a "Empresa—Puntarenas".

10—La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco centones por mil, de comisión.

Municipalidad de Esparta

SESION XVII ordinaria de la Municipalidad de Esparta a las siete de la noche del tres de setiembre de mil novecientos catorce, con asistencia de los Regidores don Manuel Cano, don Anibal Figueroa y don José Acuña Monje, bajo la presidencia del primero.

(Concluye.)

Resultado:

Que los testigos presentados por Chan, señores Abdón Cob Chan y Feliciano Li, Manuel Aguilar y Marco Zúñiga. El primero aunque dice que vio a Fernando Chan y oyó que éste recomendaba a José Chan para que optara por el puesto, no dice que éste lo hiciera en nombre de Fernando, y sí que no le consta que presentara poder; que el testigo Feliciano Li, declara que llegó al lugar del remate con Fernando Chan y se retiró con él después, pero no asegura que estuviera en aquel lugar todo el tiempo. Que el testigo Manuel Aguilar, de acuerdo en todo con las preguntas de su citante, concluye diciendo, que el Jefe Político adjudicó el puesto a Fernando Chan, lo que resulta incierto en vista del acta del remate que dice lo contrario. Que la declaración de Marco Zúñiga Brenes, aunque dice que vio allí desde el principio hasta el fin a Fernando Chan declara, que fue José quien optó por el puesto y que no vio que éste presentara poder alguno, y por último, otro testigo de la misma parte, señor Luis Villalobos Carrillo declara que vio a Fernando Chan presente en el remate, pero no recuerda a qué hora estuvo, lo que hace comprender, que éste no permaneció todo el largo tiempo que duró el remate de nueve puestos de licor blanco, y seis de licores extranjeros que se subastaron ese día.

Resultado:

Que el señor Luis Figueroa recusa a cuatro de los cinco testigos que su contraria presenta, fundado en las excepciones que establece el Art. 339 del Código de Procedimientos Civiles, lo cual queda probado.

Considerando:

Que la prueba presentada por Figueroa corrobora el acta de remate que hace prueba plena en este asunto;

Considerando:

Que solamente el señor Fernando Chan tenía derecho a ejercitar el tanteo; que el Inc. 4^o del Art. 16 de la Ley respectiva da al dueño actual de la patente y queda comprobado con la certificación del Tesorero Municipal del Cantón, que Fernando Chan era ese, y de autos, queda comprobado también, que no ejerció en derecho en tiempo; por todo lo expuesto: esta Corporación

Resuelve:

Declarar dueño de la Patente Número 2 para la venta de licor blanco en esta ciudad, obtenido legalmente en remate que tuvo lugar el veintinueve de diciembre último al señor Luis Figueroa Ureña, como postor que más ofreció.

El Regidor Anibal Figueroa salvó su voto en esta resolución.

ANIBAL VALVERDE
Srio. Municipal.

Setiembre 6 de 1914.

Ultimatum!!

A los morosos de "La Eureka" se les da de tiempo para cancelar sus cuentas, el mes de setiembre. Del 1^o de octubre en adelante, serán publicados los nombres de aquellos que no lo hayan hecho.

Ag. 29

"LA EUREKA"

LA EMPRESA
Antonio Alvarez Hurtado
ABOGADO Y NOTARIO

Oficina frente al Parque Victoria y el Estero.—Altos de la casa de don Alberto Fait.

HOTEL ALVARADO

Este tan conocido establecimiento, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias:
LAS ALVARADO

TARIFA DE PASAJES

De Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús y San Pablo, o viceversa en primera	\$ 3.00
De Puntarenas a los mismos puertos	2 ^a " 2.00
" " " Manzanillo o viceversa	1 ^a " 2.00
" " " " " "	2 ^a " 1.00
" " " Chomes " "	1.00
" Manzanillo " Ballena " "	1 ^a " 3.00
" " " " " "	2 ^a " 2.00
" " " San Pablo y Puerto Jesús o viceversa	1 ^a " 2.00
" " " " " "	2 ^a " 1.00

Niños menores de diez años mitad de precio.

TARIFA DE FLETES

Por quintal de Carga Bebedero, Ballena y Bolsón	\$ 0.50
" " " Puerto Jesús, San Pablo y Manzanillo	" 0.40
" " " Chomes	" 0.25
" cada garrafón lleno (15 litros)	" 0.50
" " " vacío	" 0.25
" " montura	" 0.25
" " cuero de res	" 0.25
" " pie cúbico de carga	" 0.25

La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para el transporte de maíz y frijoles de cualquier de los puertos del Golfo con destino a Puntarenas.

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida o regreso:

Por ida	{ Chomes	\$ 15.00
	{ Manzanillo	30.00
Y regreso	{ Puerto Jesús o San Pablo	40.00
	{ Bebedero	60.00
50 p ^o de	{ Humo	60.00
recargo	{ Ballena	70.00

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor - - - Libres de descuentos en ventas al contado

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías



Es mala economía comprar una emulsión, imitación ó preparación parecida, solo porque es más barata que la *Emulsión de Scott*

[de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos]

El cuidado de la Salud no admite experimentos con medicinas inferiores. Exíjase siempre la *EMULSION de SCOTT*

El herido del sábado

Autoridad con la nariz partida

Minutos antes de las 10 de la noche del día sábado, fué gravemente herido un Inspector de Policía de Orden y Seguridad.

El hecho ocurrió por los alrededores de la Colmena, campo favorito de vagos y damiselas.

La autoridad lesionada es de apellido Conejo.

Recorriendo su línea pasó frente a uno de los "chinchorros" de aquel lugar en momentos en que un individuo blandía una hermosa "realera" y golpeaba suelo y paredes, llevando el terror a un grupo de familiares suyos, mujeres en su mayor parte. El inspector le requirió y después de mediar algunas palabras, recibió el tremendo machetazo que le partió en dos la nariz y una clava de madera resistente como de una pugada de grueso que portaba y que opuso al arma al verla blandir sobre su cuerpo. La autoridad entonces, sacó su revólver y lo disparó sobre su agresor sin conseguir herirlo pero sí poniéndolo en fuga. La detonación produjo seria alarma; la muchedumbre que esa noche asistía a las célebres "parrandas" de la Colmena, corrió hacia el lugar del suceso, un sitio, en aquellas horas, más oscuro que boca de lobo. Incontinentemente, algunos particulares condujeron al herido a la botica de don Gabriel Sáenz, donde se le hizo la primera cura. Según el dictamen del médico forense, el herido tardará nueve días para mejorar. El herido fué puesto a la sombra y se halla a la orden del Juez del Crimen.

La Comandancia de Policía dictó una medida muy acertada para impedir sucesos de sangre ulteriores; exigió al propietario la completa iluminación de su chinchorro.

Carta a Dolores Baltodano

Puntarenas—Costa Rica

Muy señor nuestro: Ud. nada puede decir respecto de pintura, barnices, tintes, esmaltes y artículos semejantes por su apariencia al tocarlos, por el olor o el sabor, tampoco por la etiqueta en la lata a menos que esta represente una calidad bien conocida.

De las cosas se juzga por su reputación. Si ésta es pobre o desconocida no se arriesgue. Después que sus paredes, puertas, pisos, muebles o carruajes estén cubiertos con un material de mala clase es demasiado tarde. Todo lo que Ud. puede hacer es esperar hasta que la pintura o barniz se quite. Esto no tardará en suceder, pero Ud. no se sentirá mejor debido a ello.

El nombre de Devoe puesto en una lata significa algo. Representa la experiencia de 150 años de trabajo honrado y buena reputación; es el distintivo de calidad y pureza, materiales finos y peso justo. Y —no se olvide de esto— representa la clase que requiere menos galones para hacer determinado trabajo y la que más dura.

Devoe es el nombre.
De U. attos. y s. s.

F. W. DEVOE & C^o.
New York.
P. S.—Héctor Esquivel en Puntarenas, C. R., vende nuestros productos.

Limones al por mayor

Se compran desde fines de octubre en adelante cada quincena

Enormes cantidades de limones

La fruta ha de ser fresca, bien desarrollada pero sin estar amarillenta. La entrega ha de ser un día antes de la llegada del vapor.

Oferta con precio por

Las cien libras puestas en bodega en Puntarenas

con indicación de cantidad de cosecha quincenal.

Dirigirse a San José, apartado 613.

Discos!

La casa de Steinvoth acaba de recibir un surtido completo y variado, todos de artistas escogidos, tales como Caruso, Constantino, Sagi-Barba, Luisa Vela, La Goya, etc.

Todos a precios sin competencia; pase a nuestro almacén y se convencerá.—Set. 5

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A "EL PACIFICO!"

DE ADMINISTRACION

Se suplica a los señores agentes de volver firmada con las liquidaciones, la nota-cuenta que se les acompaña con los recibos.

A nuestros Agentes

que no hayan rendido sus cuentas atrazadas, les suplicamos hacerlo cuanto antes les sea posible.

Igual súplica hacemos a las personas que tengan cuentas de suscripciones pendientes con esta empresa.

Cosas que chocan en Chomes

Que el Policial Piliche ande algunas semanas con uniforme y descalzo.

Que haya quien explote a los pobres pidiéndoles dinero para hacer defensa a la venta de la milla haciéndoles creer que por él se repartirá.

Que hayan contratos municipales poniendo a chacalines como representantes de contrato.

Que haya quien apenas con trabajo firma y la pique de leguleyo y que critique a abogados con título.

Que hayan hombres aquí que no trabajan atendidos a lo que gana la mujer.

Quien a todos dice que le escribió y telegrafió a don Alfredo asunto a la milla.

Quien reclama la milla para después venderla.

Que el Agente Principal no ordene matar tanto perro que hay con sarna.

Que ya nos tienen hasta la coronilla con tanta serenata y la policía no las prohíbe.

Que hayan personas tan desocupadas que diario viven en la Agencia de Policía y el Agente no les llama la atención por lo desocupados o mejor dicho por lo....

RISAO

AZUCAR
Del Ingenio Empisque
DE FEDERICO SOBRADO
-- VENDE --
Francisco Amador Mejía—Agente

Hotel Europa
Unico de la. clase en Puntarenas
Administrado personalmente por su propietario.
Emanuel Moiso

SASTRERIA
DE TEODOMIRO ACUÑA G
Puntualidad y conección.—Corte esmerado y correcto. El mejor taller en su ramo. Casa de Alejandro Molina.—Frente al Parque.

MADERAS
Compro maderas de ceño, caoba cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.
Manuel Burgos

EL SIGLO NUEVO.-Puntarenas
Almacén de Abarrotes y Géneros
Esta casa renueva el surtido constantemente.—Acabamos de recibir un ESPLÉNDIDO SURTIDO DE MUEBLES.
Para marina ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitrán, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA.
A. HERRERO Y Cia

LA PRIMOROSA
DE SARKIS M. BRAIS
TIENDA MUY BIEN SURTIDA
Está para llegar una existencia de encajes búlgaros de color. Encajes blancos y de colores.—Finos.—BAJOS PRECIOS
Se compra malz, pie es, cueros, caucho, arroz, etc.

El doctor Alberto López Escobar
ofrece al público sus servicios profesionales de Médico y Cirujano. Cuenta con una oficina bien montada y con un arsenal quirúrgico completo.
Horas de oficina: de 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.
Visitas a cualquier hora del día o de la noche.—PRECIOS MÓDICOS. Ag. 11

Man Chon Sing y C^o
TIENDA ::: ABARROTES ::: ALMACEN
Constante renovación de mercaderías
Inmejorable calidad y bajos precios para abarrotes

TEODORO ROIZ
Gran Fabrica de Jabones y Velas
Casa fundada en 1899
Almacén de Abarrotes y Licores
PUNTARENAS COSTA RICA.

GEO S. R. CORNICK
Compro toda clase de maderas pagando mejores precios de plaza
Apartado 54—Oficina 200 varas del mullequito de la Y griega Ag. 6